

// COMMUNIQUÉ DE PRESSE //

30 juin 2023

## **Journée des coopératives : célébrer le pouvoir du modèle d'entreprise coopératif pour générer un développement durable**

Demain, 1er juillet, le mouvement coopératif commémorera la 101<sup>ème</sup> Journée internationale des coopératives sous le thème « Les coopératives pour le développement durable ».

La Journée internationale des coopératives (également connue sous le nom de #CoopsDay) marque le moment de l'année où les coopérateurs du monde entier promeuvent et réaffirment fièrement leur appartenance à un mouvement mondial qui apporte la prospérité aux personnes et aux communautés de manière durable et démocratique.

Officiellement reconnue par les Nations unies depuis 1995, la Journée internationale des coopératives est également une excellente occasion de revendiquer auprès de la communauté internationale et des gouvernements nationaux le rôle clé des coopératives en tant que partenaires pour accélérer les changements urgents nécessaires à la réalisation des Objectifs de développement durable (ODD).

Comme le dit, le Président de l'ACI, Ariel Guarco, « nous devons montrer que la croissance économique et la prospérité peuvent – et doivent – aller de pair avec le travail décent, la réduction des inégalités et la paix. Profitons de ce 1er juillet pour montrer au monde comment nous l'avons fait dans le passé, comment nous le faisons aujourd'hui et comment nous continuerons à le faire à l'avenir.

Les coopératives sont, par nature, des agents de transformation sociale et économique. Non seulement elles sont animées par des valeurs et des principes qui sous-tendent leurs actions centrées sur la communauté, mais elles construisent un solide réseau mondial d'organisations coopératives intersectorielles qui agissent au niveau local et sont animées par une gouvernance démocratique.

Dans notre diversité, montrons ensemble au monde ce qu'il est possible de réaliser grâce au pouvoir de la coopération !

### **Participez à la célébration de #CoopsDay sur les médias sociaux**

[#CoopsDay](#) [#coops4sdgs](#)

### **Prochains événements**

Retrouvez toutes les informations sur l'édition 2023 de #CoopsDay [ici](#) et rejoignez-nous demain à la conférence « Les coopératives pour le développement durable » qui se tiendra en ligne depuis Donostia (Espagne). Inscrivez-vous [ici](#)

Le 11 juillet, participez à l'Atelier de révision nationale volontaire (VNR Lab) “Les coopératives pour un développement durable accéléré”, organisé par le Comité pour la promotion et l'avancement des coopératives (COPAC), en collaboration avec la mission permanente de la Mongolie auprès des Nations unies, dans le cadre du Forum politique de haut niveau sur le développement durable (HLPF). Inscrivez-vous [ici](#) jusqu'au le 5 juillet.

## À propos de la Journée internationale des coopératives

Célébrée dans le monde entier depuis plus d'un siècle et officiellement proclamée par l'Assemblée générale des Nations unies à l'occasion du centenaire de l'ACI en 1995, la Journée internationale des coopératives est célébrée chaque année le premier samedi du mois de juillet.

L'objectif du #CoopsDay est de mieux faire connaître les coopératives. L'événement souligne les contributions du mouvement coopératif à la résolution des problèmes majeurs traités par les Nations Unies et au renforcement et à l'extension des partenariats entre le mouvement coopératif international et d'autres acteurs. Depuis 1995, l'ACI et les Nations Unies, par le biais du Comité pour la promotion et le progrès des coopératives ([COPAC](#)), définissent conjointement le thème de la célébration de la #CoopsDay.

**Le thème de cette année est « Les coopératives : partenaires pour un développement durable accéléré »** et la célébration marquera la 29e Journée internationale des coopératives reconnue par les Nations Unies et la 101e Journée internationale des coopératives.

Grâce à #CoopsDay, les décideurs politiques locaux, nationaux et internationaux, les organisations de la société civile et le public en général peuvent s'informer sur la contribution des coopératives à un avenir juste et durable pour tous.

## Agenda 2030 pour le développement durable

[L'Agenda 2030 pour le développement durable](#), adopté par tous les États membres de l'ONU en 2015, fournit un schéma directeur commun pour la paix et la prospérité des populations et de la planète, aujourd'hui et à l'avenir. En son cœur se trouvent les 17 Objectifs de développement durable (ODD), qui constituent un appel urgent à l'action de tous les pays – développés et en développement – dans le cadre d'un partenariat mondial. Ils reconnaissent que l'élimination de la pauvreté et des autres privations doit aller de pair avec des stratégies visant à améliorer la santé et l'éducation, à réduire les inégalités et à stimuler la croissance économique, tout en s'attaquant au changement climatique et en œuvrant à la préservation de nos océans et de nos forêts.